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Здесь нужны руки и голова

Доброе утро, 
радиослушатели!

Сегодня – День радио.
Ровно 125 лет назад на за-

седании Русского физико-хи-
мического общества россий-
ский физик Александр Попов 
продемонстрировал первый в 

мире радиоприемник.
День первого сеанса радиосвязи и стал днем 

рождения радио. Эта дата – праздник работни-
ков всех отраслей связи. 

Собственное радиовещание в Алтайском 
крае появилось более 80 лет назад, спустя 
20 лет заработало и региональное телевидение. 
Сегодня в городах и районах края успешно ра-
ботают десятки телекомпаний и радиостанций.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Алтай сможет 

реструктуризировать госдолг
Правительство России освободило регионы от вы-

плат по бюджетным кредитам в связи с пандемией 
COVID-19.

По данным регионального Минфина, госдолг Алтайского 
края превышает 1 млрд 857 млн руб. При этом бюджет-
ные кредиты от других бюджетов РФ составляли почти 
1 млрд 853 млн руб.

В 2020 году регионы полностью освобождаются от пога-
шения долга. «Высвободившиеся средства субъекты смогут 
направлять на ликвидацию последствий распространения 
коронавирусной инфекции, а также на компенсацию сни-
жения налоговых и неналоговых доходов», – отмечают в 
правительстве страны.

Подчеркнем, с 2021 по 2024 год регионам предстоит вы-
плачивать по 5% задолженности, а в 2025–2029 годах – остав-
шуюся часть равными частями. При этом есть возможность 
досрочно погасить задолженность.

Возобновят 
индексацию

С 1 июля пенсионеры, которые являются опекунами 
или попечителями несовершеннолетних детей, начнут 
получать страховую пенсию с индексацией. Соответ-
ствующие изменения внесены в федеральное законода-
тельство.

До этого выплата пенсии с учетом индексации велась 
только после завершения опеки. Для того чтобы получить 
прибавку, не нужно обращаться в Пенсионный фонд. Пе-
рерасчет пройдет в беззаявительном режиме.

Сейчас специалисты ОПФР по Алтайскому краю актуали-
зируют списки пенсионеров-опекунов. По предварительным 
оценкам, 312 таких пенсионеров получат повышенные 
выплаты.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Бессмертный полк» 
пройдёт по Сети

Более 600 тысяч россиян намерены принять участие в 
онлайн-шествии «Бессмертного полка». Такое количество 
участников заполнили анкеты.

Виртуальное шествие «Бессмертного полка России» начнется 
9 Мая на Дальнем Востоке и пройдет через всю страну, передает 
региональный сайт правительства.

Для участия в акции следует заполнить форму с информа-
цией на сайте «Бессмертный полк России» или на одной из 
партнерских площадок.

Информацию также можно получить у специалистов горя-
чей линии по телефону 8-800-201-9450.

Элина ГОРДЕЕВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
днём 7-12 м/с, по югу местами 
порывы до 18 м/с. 
Пожароопасность 4-го, 
местами 3, 5-го класса.

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
днём 5-10 м/с, местами 
порывы  до 15 м/с.
Пожароопасность 5-го класса.
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Фонд содействия развитию малых форм пред-
приятий в научно-технической сфере опубли-
ковал список проектов для финансирования по 
программе «Участник молодежного научно-ин-
новационного конкурса». Всего будет поддержан 
951 проект. В том числе 12 проектов молодых 
ученых АлтГТУ, по одному – представителей ме-
дицинского и государственного университетов.
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Дома и стены помогают

Успешное проведение весенних полевых работ 
во многом зависит от надежности сельскохо-
зяйственной техники. А она обеспечивается 
своевременным обслуживанием и ремонтом 
как силами самого хозяйства, так и сервисных 
компаний.

Д����� �� ��� ��� �����
«Все предприятия, реализующие сельхозтехнику, 

имеют сервисные службы, которые должны настроить, 
запустить в работу, оперативно устранить гарантийные 
и послегарантийные отказы. Это требование заводов-из-
готовителей», – объясняет замминистра сельского хо-
зяйства края Юрий Лукьянов. По его мнению, сегодня 
сельхозпредприятия испытывают недостаток квалифи-
цированных механизаторов и достойных инженеров, 
способных разобраться с любой техникой.

Раньше в совхозах были мастерские, пункты техниче-
ского обслуживания, на период осенне-зимнего периода 
создавались ремонтные звенья. Сегодня в большинстве 
хозяйств эта культура утрачена, в лучшем случае есть 
механизатор, способный оценить работоспособность 
техники и определить перечень запчастей для ремонта. 

Зато появилось множество сервисных компаний, в 
которых работают инженеры, специализирующиеся 
на ремонте нескольких видов техники.

Таких предприятий в крае больше десятка («Агро-
центр», «Агролидер», «Агротрак», «Техпромторг», «АСМ-Ал-
тай», «АНИТИМ», «Европа» и другие). При этом они ста-
раются не конкурировать между собой, обслуживая 
технику разных заводов. Наоборот, помогают друг другу, 
если есть необходимость попутно доставить запчасть 
в какой-то район. У всех задача – как можно быстрее 
устранить поломку в период полевых работ, поскольку с 
теми, кто не приезжает по звонку, сельхозпредприятия 
отказываются иметь дело.

«Конечно, мы планируем свою деятельность так, 
чтобы провести все крупные ремонты сельхозмашин в 
плановом порядке осенью и зимой, не торопясь. А сей-
час мы работаем как скорая помощь, устраняя мелкие 
поломки, проводим дооснащение техники системами 
параллельного вождения», – рассказывает директор 
компании «АСМ-сервис» Константин Химченко.

Ежедневно в крае трудится около сотни выездных 
бригад. Они оснащены диагностическим, сварочным 
оборудованием и необходимым инструментом и запча-
стями, чтобы оперативно устранять поломку. Каждое 
утро ремонтники получают задание и разъезжают-
ся – кто на день, кто на несколько в зависимости от 
объема работ. 

В этом году сельхозпроизводители недели на две 
раньше начали полевые работы. Никто не ожидал, что 
так случится. Поэтому несколько сбились сроки ввода 
посевной техники и тракторов. «Но мы были готовы 
обслужить в любых условиях», – уверяет Константин 
Химченко.

(Окончание на 3 стр.)

Идёт предпродажная подготовка «Кировца» в компании «АСМ-сервис».

Владимир Курбакин (справа) и Павел Кузнецов наблюдают, 
как Сергей Бондарь проводит техническое обслуживание.

Константин Химченко: «Сейчас мы 
работаем как скорая помощь».

Часть пациентов, у которых подтвержден 
диагноз COVID-19, в Алтайском крае теперь 
лечат амбулаторно. Но находиться дома могут 
только те, у кого отсутствуют симптомы 
болезни.

Подчеркнем, что в боль-
шинстве случаев у жителей 
края в настоящее время на-
блюдается бессимптомное 
течение болезни. Так, более 
400 случаев коронавирусной 
инфекции выявлено по кон-
такту с заболевшими.

Как рассказали в Мин-
здраве региона, накануне в 
крае начал работу амбула-
торный центр мониторинга 
пациентов с коронавирусной 
инфекцией. Он организован 

на базе краевого центра ме-
дицинской профилактики 
«Центр общественного здо-
ровья».

«Ежедневно врач выхо-
дит на связь с заболевшим 
посредством телекоммуни-
кационных технологий. Он 
может оценить состояние па-
циента, при необходимости 
скорректировать терапию. 
В случае ухудшения состоя-
ния принимается решение 
о госпитализации либо о 

посещении больного участ-
ковым врачом», – рассказали 
в Министерстве здравоох-
ранения.

Если пациент не вышел на 
связь, врач может зафикси-
ровать факт нарушения мер 
самоизоляции. Он сообщит о 
данном факте в органы вну-
тренних дел. 

Пациенты наблюдают-
ся дистанционно в течение 
14 дней. На десятый и две-
надцатый день с момента 
заболевания повторно берут 
анализы на коронавирус. При 
двух отрицательных результа-
тах выздоровевшего снимают 
с мониторинга.

Светлана РУСИНА

Крупным 
и мелким

Минэкономразвития предста-
вило перечень системообразую-
щих предприятий федерального 
масштаба. В него вошли пять ком-
паний Алтайского края.

Организации, попавшие в спи-
сок, смогут претендовать на анти-
кризисную поддержку – льготные 
кредиты от банков для пополнения 
оборотных средств. Всего в перечне 
1151 российская компания. Самое 
большое количество – из Москвы 
и Московской области.

Из нашего региона вошли в пере-
чень АО «Алтайвагон» (железнодо-
рожное машиностроение), Бийский 
олеумный завод (промышленность 
боеприпасов и спецтехники), Руб-
цовский завод запасных частей 
(сельскохозяйственное машиностро-
ение), АО «Алтай-Пригород» (перевоз-
ка пассажиров железнодорожным 
транспортом), компания «Нортек» 
(химическая промышленность).

Также Правительством РФ вы-
делено 15,4 миллиона рублей Ал-
тайскому краю на неотложную под-
держку малого и среднего бизнеса 
во времена сложной обстановки 
из-за коронавирусной инфекции.

Субъекты малого и среднего 
предпринимательства получат 
поддержку при содействии госу-
дарственной микрофинансовой 
организации. В нашем крае это 
Алтайский фонд развития малого 
и среднего предпринимательства.

Элина ГОРДЕЕВА, 
Алёна ИВАНОВА
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43-я сессия краевого пар-
ламента, состоявшаяся 
30 апреля, войдет в историю. 
Чтобы избежать ненужных 
контактов во время эпиде-
мии коронавируса, депутаты 
впервые голосовали за зако-
нопроекты в режиме видео-
конференции. Общались друг 
с другом через специальную 
программу с защищённым 
каналом связи. О том, как 
прошло дистанционное за-
седание, рассказывает пред-
седатель АКЗС Александр Ро-
маненко.

О мерах предосторожности
– Александр Алексеевич,  как 
вы оцениваете новый формат 
проведения сессии?

– Заседание прошло нормально, 
без технических сбоев. Всего для 
проведения сессии на территории 
Алтайского края было организовано 
23 площадки. В обсуждении зако-
нопроектов участвовали депутаты, 
губернатор Виктор Томенко, члены 
правительства и другие лица, ко-
торым по регламенту необходимо 
присутствовать на сессиях. Все пони-
мают, что формат видеоконференции 
в такой сложной эпидемиологиче-
ской обстановке – вынужденная 
мера. Да, это сложная процедура, 
но мы ограничили людей от лишних 
контактов, необходимые меры пре-
досторожности были соблюдены.

– Почему перенесли отчет 
губернатора о деятельно-
сти правительства края в 
2019 году?

– В связи с последними событиями 
пока не совсем понятно, как дальше 
будет складываться ситуация. Поэто-
му мы объявили, что следующая 
сессия созывается 28 мая и на ней 
отчет губернатора однозначно будет 
заслушан. В каком формате – примем 
решение позднее. В любом случае Вик-
тор Петрович выступит с докладом.

О расширении полномочии�
– На текущей сессии депута-
ты рассмотрели ряд важных 
вопросов. В том числе приняли 
законопроект о приостановле-

нии отдельных положений за-
кона о бюджетном процессе. 
Что изменится?

– Не секрет, что реализация бюд-
жета проходит сложно не только 
на территории Алтайского края, 
но и в целом по стране. Одним из 
центральных вопросов текущей 
сессии стало расширение полно-
мочий правительства региона по 
расходованию средств краевого бюд-
жета. Депутаты дали правительству 
право вести расходование средств 
в соответствии со сложившейся 
обстановкой, и Бюджетный кодекс 
это позволяет. Например, при необ-
ходимости приостановить расходы 
капитального характера, но при 
этом продолжить исполнять соци-
альные обязательства, направлять 
средства на заработную плату, на 
борьбу с эпидемией, на поддержку 
реального сектора экономики. И мы 
договорились, что работаем в рамках 
совместных решений, в том числе в 
рабочих группах по поддержке эко-
номики, по исполнению бюджета.

Принятый закон также дает воз-
можность сдвинуть сроки внесения 
проекта бюджета Алтайского края на 
следующий год. Неизвестно, как бу-
дет складываться ситуация, поэтому 
загонять исполнительную власть в 
угол, требуя от Министерства финан-
сов сформировать доходы и расходы 
будущего года в стандартные сроки, 

было бы неправильно. Очевидно, 
что лучше дать больше времени, 
чтобы цифры 2021 года стали более 
понятны.

О потерях бюджета
– Есть прогнозы, как изме-
нятся параметры краевого 
бюджета?

– Они предварительные. По ито-
гам года мы можем недополучить 
примерно 18 млрд руб. в рамках кон-
солидированного бюджета (в том 
числе с бюджетами органов местного 
самоуправления) и порядка 13 млрд 
по краевому бюджету. Повторюсь, 
это предварительные расчеты. Если 
будет все хорошо, то нам нетрудно бу-
дет поправить положительную часть. 
Если ситуация будет развиваться 
не лучшим образом, то придется 
приостанавливать и не проводить 
расходы капитального характера.

О ситуации  
на руднике

– Вы являетесь депутатом 
краевого парламента от Зме-
иногорского района, где прои-
зошла вспышка коронавируса. 
Как оцените действия руко-
водства компании «Сибирь-По-
лиметаллы» по недопущению 
распространения инфекции на 
Корбалихинском руднике?

– Я держу ситуацию на контроле 
с того момента, когда 31 марта на 
рудник заехала группа вахтовиков 
из Башкирии. Мы уже тогда ставили 
вопрос об опасности сложившейся 
обстановки. К сожалению, на этом 
руднике не были должным образом 
соблюдены все требования Роспо-
требнадзора, которые предъявля-
ются к предприятиям, пунктам пи-
тания, общественного проживания 
в условиях эпидемии.

В столовой не соблюдались нормы 
в части очередности, люди прожива-
ли по шесть – восемь человек в одной 
комнате. Но тогда невозможно было, 
не имея в регионе ни одного случая 
заражения, приостановить работу 
объекта. Информация о первом слу-
чае заражения появилась 10 апреля. 
Как известно, эта инфекция дает о 
себе знать по истечении определен-
ного инкубационного периода.

Сейчас на территории района 
ввели карантин и все необходимые 
меры на предприятии предприняты. 
Надо отдать должное руководству 
ОАО «Сибирь-Полиметаллы»: оно по-
высило заработную плату работни-
кам, которые находятся на площадке 
Корбалихинского рудника, оказало 
большую помощь Центральной рай-
онной больнице Змеиногорска. Эти 
руководители понимают степень 
своей ответственности и делают все 
для того, чтобы эту ситуацию как-то 
сгладить и получить возможность 
выйти из нее как можно мягче.

– До какого времени продлится 
такой жесткий режим ограни-
чений в Змеиногорском районе?

– Трудно сказать. Постановление 
приняли на бессрочный период, но 
я бы очень хотел, чтобы в итоге он 
измерялся двумя-тремя неделями.

Вадим КУЛЕШОВ,  
Олег БОГДАНОВ  

(фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ ИТОГИ  

  «АП»–ИНФО .
С паспортом и справкой

«Как при закрытых границах ездить на работу в 
другой регион?

Сергей Маковецкий, г. Барнаул».

По словам заместителя председателя правительства края 
Игоря Степаненко, никто не будет препятствовать осущест-
влению профессиональной деятельности.

– Если гражданин ездит на работу в другой регион, он 
должен иметь при себе документ от работодателя и паспорт, 
– сказал Игорь Степаненко. – При этом человеку нужно по-
нимать: в случае заражения инфекцией, наверное, будут 
приняты административные меры. Он берет на себя опре-
деленные обязательства. Сейчас важно минимизировать 
общение, воздержаться от поездок. Если такой возможности 
нет, препятствий в профессиональной деятельности никто 
не станет создавать.

Подчеркнем: работающие в других регионах жители Алтайско-
го края будут находиться в специальной базе и отслеживаться. 
Такие меры приняты для того, чтобы не допустить ухудшения 
ситуации по коронавирусу.

Кстати, есть ограничения и по транспортному сообщению. 
Так, электрички, следующие в Новосибирскую область, доезжают 
только до границы Алтайского края. Далее они уже не следуют.

Уехать в другой регион автобусом можно. Рейсы отменяются 
в том случае, если не набирается пассажиров. В последние дни 
есть маршруты, на которые продают всего по два-три билета. 
Конечно, большой автобус с таким количеством пассажиров 
на линию не выйдет.

Выехав за пределы Алтайского края, нужно понимать: гражда-
не получат постановление о самоизоляции. Даже если намерены 
пробыть в соседнем регионе всего несколько часов.

– Ограничительные мероприятия не заканчиваются на гра-
нице Алтайского края. Соседние регионы действуют так же. 
Это не попытка отгородиться, а способ защитить друг друга, 
– подчеркнул заместитель председателя правительства.

Вода на подъёме
«Слышала, что первая волна паводка благополучно 

миновала. А когда ожидать вторую волну?
Мария Алексеева, г. Бийск».

Вторая волна паводка прогнозируется уже в середине мая. 
Из-за высоких температур наблюдается более интенсивное 
таяние снегов в горной местности.

Анализ положения дел говорит о том, что наиболее сложная 
ситуация может сложиться на реках Чарыш, Ануй, Песчаной, 
Оби. Осадки в предгорных районах и Республике Алтай ожи-
даются от умеренных до сильных.

– Уже идет подъем воды в реках Чарыш, Ануй, Катунь. Об-
становка на сегодняшний день не позволяет расслабляться, 
– сказал заместитель председателя правительства края Игорь 
Степаненко. 

Отметим, первый этап паводка прошел действительно до-
статочно спокойно. Однако ожидания были чрезвычайно тре-
вожные. Ведь количество снега, выпавшего зимой, в два-три 
раза превышало средние многолетние нормативы.

Подготовила Кристина ЛИВЕР

Рекомендательный характер
«Прочитал у вас, что глава ЦБ Набиуллина разре-

шила оформлять полисы ОСАГО без диагностической 
карты. Я позвонил в свою страховую компанию, а там 
сказали, что карта нужна. Нестыковочка получается.

Глеб Полянский, г. Рубцовск».

Отвечает управляющий Отделением Барнаул Сибирского 
ГУ Банка России Татьяна Винокурова:

– Нововведение Банка России носит рекомендательный ха-
рактер, и страховщики вправе сами определять – оформлять 
клиенту полис ОСАГО без техосмотра или нет. Поэтому автолю-
бителям нужно уточнять в конкретной страховой компании, 
можно ли приобрести полис без диагностической карты.

Сам полис можно оформить в электронном виде, не выходя из 
дома, на сайте страховщика или в его мобильном приложении. 
Обязательно проверяйте, действует ли у организации лицензия 
на предоставление услуги ОСАГО. Лучше всего зайти на сайт 
Банка России cbr.ru или сайт Российского союза автострахов-
щиков (РСА) autoins.ru. В поисковых системах «Яндекс» и Mail.
ru официальные сайты легальных финансовых организаций 
имеют маркировку в виде кружка с галочкой.

С января этого года в Правилах дорожного движения по-
явились новые поправки. Электронный полис уже не обяза-
тельно распечатывать и возить с собой. Инспектору ГИБДД 
достаточно предъявить электронный полис на смартфоне 
или планшете.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Вложиться,  
чтобы сэкономить

Алтайский край направил в Фонд ЖКХ заяв-
ку на получение финансовой поддержки. Сред-
ства нужны на энергоэффективный капремонт 
12 многоквартирных домов в Барнауле. Это долж-
но снизить расходы жителей на коммунальные 
услуги.

Регион рассчитывает на 10,73 млн руб. из средств 
госкорпорации. Эти деньги возместят около по-
ловины расходов на работы в нескольких домах 
на улицах 50 лет СССР, Антона Петрова, Гущина, 
Деповской, Кавалерийской и др.

Там установят автоматизированные узлы управ-
ления системой отопления, которые в зависимо-
сти от погоды будут регулировать теплоноситель, 
сообщает региональный Минстрой.

Параллельно проведут другие работы. К примеру, 
в доме № 1 на ул. Кавалерийской нужно отремон-
тировать трубопроводы системы отопления. На 
ул. Малахова, 85, необходимо починить крышу.

В 2017 и 2019 годах край уже отправлял в фонд 
такие заявки. В итоге поступило 11,94 млн руб. на 
ремонт десяти многоэтажек в столице региона.

Алёна ИВАНОВА

Получите поддержку!
В регионе стартовал конкурс социально зна-

чимых проектов на предоставление грантов гу-
бернатора Алтайского края в сфере молодежной 
политики.

Претендовать на грант могут общественные ор-
ганизации, движения, фонды, в том числе и благо-
творительные, государственные (муниципальные) 
автономные и бюджетные учреждения. Среди тем 
конкурса в этом году – добровольчество, поддержка 
талантливой молодежи, культура здорового образа 
жизни, наука, стартапы, патриотизм, молодежные ме-
диа, международное сотрудничество, молодые семьи. 
Заявки на участие принимают до 15 мая 2020 года.

Общий объем финансирования конкурса состав-
ляет 6 миллионов рублей. Максимальная сумма гран-
та – 400 тысяч рублей. В прошлом году грантовые 
средства получил 51 проект из 22 муниципальных 
образований, сумма поддержки проектов-победи-
телей составила 5 миллионов 175 тысяч рублей.

Подробности и правила подачи документов  – на 
сайте Управления молодёжной политики и реа-
лизации программ общественного развития Ал-
тайского края.

Телефон для справок: (3852) 56-94-39. Электронная 
почта: ggrant22@mail.ru.

Ксения ТЕВС

  СЕССИЯ АКЗС .

  НОВОСТИ .

Сохраняя дистанцию

Строить стали меньше

Площадь новых квартир

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

7 мая – День радио
Дорогие работники и ветераны связи 

и телерадиовещания!
Поздравляем вас с профессиональным праздником – 

Днем радио!
Беспроводной способ передачи информации на большие 

расстояния стал одним из самых величайших изобретений 
человечества. Открытие русского ученого Александра По-
пова кардинально изменило мир, современные технологии 
связи проникли во все сферы нашей жизни, стали основой 
развития информационного общества.

В XXI веке множество каналов коммуникации, но особое 
место в их ряду занимает радио – надежный источник раз-
нообразной информации, которому доверяют миллионы 
людей. У каждого из нас есть любимые радиостанции и 
программы, мы ждем встречи с интересными ведущими 
и гостями прямого эфира, из выпусков новостей узнаем о 
событиях в стране и мире, знакомимся с новинками литера-
туры, кино, музыки, черпаем информацию о современных 
тенденциях в искусстве и шоу-бизнесе.

В этот непростой для всех период, когда люди вынужде-
ны дистанцироваться друг от друга, современные средства 
коммуникации позволяют нам сохранять привычные 
связи с окружающим миром. Мы выражаем огромную 
признательность работникам предприятий связи и средств 
массовой информации за ваш труд, неоценимую помощь 
слушателям и зрителям – всем жителям Алтайского края.

Желаем вам крепкого здоровья, вдохновения, новых 
интересных и востребованных идей, профессиональных 
достижений!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

В январе – марте на территории 
края предприятиями, организаци-
ями и индивидуальными застрой-
щиками построено 2415 квартир 
общей площадью 161,4 тыс. кв. м, 
что на 10,9% меньше первого квар-
тала 2019 года.

Индивидуальными застройщиками 
за счет собственных и заемных средств 
построено и введено в действие 58,4 тыс. 
кв. м жилых домов, что составляет 36,2% 
от общего ввода по краю и на 16,0% меньше 
уровня соответствующего периода про-
шлого года.

По сравнению с январем – мартом 
2019 года ввод жилья увеличен в 21 муници-
пальном районе и двух городских округах.

Наибольшие темпы роста к прошлому 
году наблюдались в районах: Крутихинском 
(в 21,6 раза), Целинном (8,0), Ребрихинском 
(5,8), Романовском (4,0), Кулундинском (3,8), 
а также городах Новоалтайске (в 2,0 раза), 
Белокурихе (1,9).

Евгений ШУМИЛОВ

«Депутаты дали правительству право 
вести расходование средств в соответ-
ствии со сложившейся обстановкой, и 
Бюджетный кодекс это позволяет. На-
пример, при необходимости приостано-
вить расходы капитального характера».

Всего для проведения 43-й сессии АКЗС на территории Алтайского края было организовано 23 площадки. 

2020 год

2019 год

161,4  
    тыс. м2

41,5    
тыс. м2

48,6   
 тыс. м2

119,9          
 тыс. м2

132,5  
тыс. м2

181,1  
   тыс. м2

(январь – март)

(январь – март)

город

город

село

село

Инфографика О. ТАРАСОВОЙ.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

Личное общение с избирателями – 
главное основание работы депутата
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   ».

  АГРОПРОМ .

«М    -
       
     ».

Пассажиры, соблюдайте 
дистанцию

В вагонах пригородных 
электропоездов Алтая на-
несли разметку для соблю-
дения социальной дистан-
ции 1,5 метра. Приняты и 
другие меры – несмотря 
на то что пассажиропоток 
снизился.

Разметка есть не только 
в поездах, но также на вок-
залах – в билетных кассах и 
залах ожидания. Всюду висят 
объявления с призывом со-
блюдать дистанцию. Об этом 
информируют и по громкой 
связи, сообщает пресс-служба 
ЗСЖД.

Чтобы упростить социаль-
ное дистанцирование, увели-

чено количество вагонов, иду-
щих из Барнаула в Ребриху, 
Алейск, Овчинниково, Бийск, 
Рубцовск.

Перед каждым рейсом 
поезда обрабатывают обезза-
раживающими средствами с 
хлорактивными и кислород-
ными добавками. Они безо-
пасны для людей, но убивают 
вирусы, бактерии, микробы.

Железнодорожникам, кон-
тактирующим с пассажира-
ми, каждый день измеряют 
температуру. При недомога-
нии их к работе не допускают. 
У сотрудников есть маски и 
антисептики.

Алёна ИВАНОВА

Останутся навсегда
К юбилею Победы в 

Новоалтайске появилась 
уникальная Стена памяти, 
где собраны фотографии 
порядка 400 новоалтайцев 
– участников Великой Оте-
чественной войны.

Еще в феврале администра-
ция Новоалтайска выступила 
с такой инициативой.

Горожане активно от-
кликнулись на предложение 
и стали приносить, а также 
присылать электронные 
письма с фотографиями и 
именами фронтовиков. Та-
ким образом к концу апре-
ля было собрано порядка 
400 писем.

И вот 5 мая на централь-
ной площади Новоалтай-
ска возле Вечного огня по-
явилась 15-метровая Стена 
па м я т и. Здесь собра ны 
раритетные фотографии 
новоалтайцев, которые за-
щищали страну. Их нет уже 
с нами, но воспоминания о 
героях, в том числе на Стене 
памяти, останутся навсегда.

Также в Новоалтайске к 
юбилею Победы на бульва-
ре Землянова установили 
15 двухсторонних баннеров 
с плакатами военного време-
ни. Украшение города к 9 Мая 
продолжается.

Татьяна ПЕРВОВА

Накопили мусор… 
к празднику

Последняя неделя перед 
Первомаем для жителей По-
спелихи, обслуживаемых 
оператором по вывозу му-
сора «ВторГеоРесурс», пре-
вратилась в кошмар. ТБО 
не вывозят, залежи мусора 
возле контейнеров на жаре 
превратились в зловонные 
кучи.

Учитывая то, что баки сто-
ят рядом с жилыми домами, 
антисанитария вынудила 
жильцов обращаться к опера-
тору. Но его телефоны оказа-
лись недоступны. «Видимо, у 
них и без нас проблем немало, 
а тут еще жители беспокоят. 

Не достучались до него и мы», 
– сообщает на своем сайте га-
зета «Новый путь». Исполня-
ющий обязанности главы ад-
министрации Центрального 
сельсовета Вера Полетаева и 
МУП «Благоустройство» вы-
ступили в роли спасателей 
и своими силами начали вы-
возить залежавшийся мусор 
с участков, представляющих 
особую опасность для здоровья 
граждан и окружающей среды. 
Но сделать это повсеместно они 
не в состоянии, так как у МУПа 
есть обязательства перед сво-
ими клиентами.

Ксения ТЕВС

  ОФИЦИАЛЬНО .

Депутат Алтайско-
го краевого Законода-
тельного Собрания, 
член фракции «Единая 
Россия», заместитель 
председателя комите-
та по здравоохранению 
и науке Ирина Солнцева 
рассказала о своей дея-
тельности в стенах 
краевого парламента и 
работе на территории 
избирательного округа 
№ 8 (Мамонтовский, Но-
вичихинский, Поспели-
хинский и Романовский 
районы).

– Ирина Валентиновна, 
работа депутата вклю-
чает в себя два основных 
направления: непосред-
ственное взаимодействие 
с избирателями и зако-
нотворчество. Как строи-
лась ваша деятельность 
в 2019 году?

– Работа с избирателями 
проходит в различных фор-
матах. В первую очередь это 
реагирование на обращения, 
которых за прошлый год во 
время проведения личных 
приемов, по электронной 
почте и по телефону ко мне 
поступило около 500. Также 
я принимаю активное уча-
стие в различных районных 
мероприятиях и регулярно 
провожу встречи с жителями 
поселений, трудовыми кол-
лективами социальной сфе-
ры, сельскохозяйственной, 
промышленной отраслей, 
молодежью.

В краевом парламенте я 
являюсь членом двух коми-
тетов: по здравоохранению 
и науке и по социальной по-

литике, поэтому регулярно 
участвую в их заседаниях, а 
также заседаниях фракции, 
работе сессий и на правитель-
ственных часах. При этом для 
меня сегодня особенно важны 
вопросы развития системы 
оказания первичной меди-
ко-санитарной помощи. Здесь 
мы говорим о целом комплек-
се мероприятий: маршрутиза-
ции пациентов на всех этапах, 
материально-техническом ос-
нащении медицинских орга-
низаций, обновлении парка 
автомобилей скорой помощи, 
строительстве новых фельд-
шерско-акушерских пунктов 
(ФАП) и районных поликли-
ник, приобретении мобиль-
ных медицинских комплек-
сов и создании межрайонных 
центров. Мы плотно взаимо-
действуем с медицинскими 
учреждениями моего округа 
и региональным министер-
ством по вопросу кадровой 
обеспеченности.

– Какие из принятых в 
2019 году законов, на 
ваш взгляд, стали наи-
более значимыми?

– Ежегодно депутаты про-
водят серьезную работу над 
главным финансовым доку-
ментом – бюджетом Алтай-
ского края на следующий год. 

В 2019 году при обсуждении 
проекта краевого бюджета 
нашей фракцией были вне-
сены поправки в документ на 
общую сумму 1 млрд 912 млн 
255 тыс. руб. Благодаря этому 
более чем на 1 млрд увели-
чился фонд оплаты труда 
работникам бюджетной сфе-
ры, 500 млн выделено дота-
ций на сбалансированность 
бюджетов муниципалитетов, 
110 млн предусмотрено на 
обеспечение двухразового 
питания в школах детям с 
ограниченными возможно-
стями здоровья.

Кроме того, мы поддержали 
изменения в закон «О краевом 
бюджете на 2019 год». Благо-
даря этому дополнительные 
средства были направлены на 
повышение заработной платы 
педагогов, муниципальных 
служащих и на ремонт объек-
тов социальной инфраструк-
туры.

Нельзя не упомянуть закон 
об отмене декларирования 
доходов сельских депутатов, 
работающих на неоплачивае-
мой (то есть непостоянной) ос-
нове. Мы давно говорили об 
этом, и в федеральном центре 
нас услышали.

Социально значимым счи-
таю также внесение изменений 
в закон «О бесплатном предо-
ставлении в собственность 
земельных участков», соглас-
но которому за гражданами, 
имеющими трех и более де-
тей, было закреплено право 
самостоятельно выбирать и 
оформлять в собственность 
бесплатный земельный уча-
сток для индивидуального 
жилищного строительства, 
ведения личного подсобного 
хозяйства, независимо от места 
постоянного проживания на 
территории Алтайского края.

– Ирина Валентиновна, 
расскажите, с какими 
вопросами и проблема-
ми к вам обращаются 
избиратели?
– Перечень вопросов доста-

точно широк, он включает как 
вопросы местного значения, 
так и проблемы федераль-
ного масштаба. Например, с 
обращения граждан началось 
решение вопроса с водоснаб-
жением в поселке Рассвет Ро-
мановского района. Благодаря 
совместной работе с Мини-
стерством финансов региона и 
администрацией района было 
произведено переоснащение 
водозаборного узла.

Жителей сел Островное, 
Суслово, Черная Курья и Кре-
стьянка Мамонтовского рай-
она волновал ремонт дороги. 
На сегодня уложен асфальт на 
отрезке Мамонтово – Остров-
ное протяженностью 5 км и 
еще 2 км асфальта – на отрезке 
дороги Суслово – Черная Ку-
рья. Большую финансовую 
поддержку оказали руково-
дители сельскохозяйственных 
предприятий.

Многие обращения граж-
дан касаются области здраво-
охранения: обеспечения ле-
карственными препаратами, 
госпитализации в лечебные 
учреждения, проведения об-
следований и консультаций 
специалистов, установления 
группы инвалидности, пре-
доставления путевок на са-
наторно-курортное лечение. 
В Романовском районе жители 

просили помочь в приобрете-
нии медицинского оборудова-
ния – велоэргометра.

– Какие еще районные 
объекты получили под-
держку?

– Первым назову ремонт в 
селе Островном памятника 
воинам, погибшим в годы 
Великой Отечественной вой-
ны. Проект был подготовлен 
совместно с районной и по-
селковой администрациями 
и попал в перечень победите-
лей программы поддержки 
местных инициатив.

В селе Солоновка Новичи-
хинского района был открыт 

новый ФАП. ЦРБ нескольких 
муниципальных образований 
на моём округе получили ав-
томобили скорой медицин-
ской помощи. Нам удалось 
сохранить в Поспелихинском 
районе коечный фонд, кроме 
того, было принято решение о 
появлении там же мобильного 
фельдшерско-акушерского пун-
кта. В сегодняшних условиях 
пандемии это особенно важно. 
Также в муниципалитет будет 
приобретён маммограф. В этом 
году запланировано строитель-
ство поликлиники в Мамон-
товском районе. Насущным 
вопросом остается состояние 
сельских дорожных сетей, от 
которого зависит применение 
правила «золотого часа» для 
ряда заболеваний.

В рамках реализации крае-
вой адресной инвестиционной 
программы в 2019 году в Ма-

монтовском районе проведена 
реконструкция на стадионе 
«Октябрь» Мамонтовской дет-
ско-юношеской спортивной 
школы, установлена хоккейная 
коробка, сделан капитальный 
ремонт открытого школьного 
стадиона Мамонтовской сред-
ней общеобразовательной шко-
лы. В Поспелихинском районе 
осуществили капитальный 
ремонт котельной.

– Появились ли у вас но-
вые форматы работы с 
избирателями?

– Самое главное для меня 
в работе с моими избирате-
лями – это личное общение. 
Поэтому стараюсь как можно 
чаще бывать на закрепленной 
территории. Летом удалось 
посетить более 20 сельских 
поселений в четырех районах 
моего избирательного окру-
га. Проводились как личные 
приемы, так и совместные 
посещения объектов социаль-
ной инфраструктуры: ФАПов 
и амбулаторий, школ, детских 
садов, домов культуры, стадио-
нов, библиотек.

Мои избиратели хорошо 
меня знают и поэтому обра-
щаются ко мне в любое время 
и по любому вопросу. А мне, 
в свою очередь, общение с 
избирателями помогает по-
нять, как работают те или 
иные законы на практике. 
Активных и неравнодушных 
жителей округа поощряем не 
только наградами краевого 
Заксобрания, но и именными 
благодарностями депутата.

Нововведением в моей рабо-
те стал «час прямого провода», 
благодаря которому я по теле-
фону могу помочь тем людям, 
которые не имеют возможно-
сти посетить личный прием.
Беседовала Ольга КУСКОВА.

Каждые 250 моточасов  сервисная компания проводит гарантийное обслуживаниe «Кировцев».

Родные и близкие выражают соболезнования Валентине 
Александровне Мариевской в связи с преждевременной смер-
тью ее сына

МАРИЕВСКОГО
Андрея Ивановича.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже  
имущества ОАО «Пава»

Конкурсный управляющий ОАО «Пава» (649000, Республика 
Алтай, г. Горно-Алтайск, ул. Чорос-Гуркина, д. 39, корп. 1, офис 4,  
ИНН 2259004165, ОГРН 1022200864729) Мороз Сергей Иванович – ор-
ганизатор торгов (далее «ОТ» или «КУ») (ИНН 223600012788, СНИЛС 
108-141-496-30, адрес: Алтайский край, г. Барнаул, Пионеров, 8а,  
5 эт., каб. 10, почтовый адрес: 656002, Алтайский край, г. Барнаул, 
а/я 3723, тел. +7 (983) 102-17-04, e-mail: sergey.moroz5@yandex.ru) яв-
ляющийся членом САМРО «Ассоциация антикризисных управляю-
щих» (443072, г. Самара, Московское шоссе, 18 км., литера А, корп. 8, 
ИНН 6315944042, ОГРН 1026300003751), действующий на основании 
определения АС Республики Алтай от 07.10.2016 г. по делу №А02–
54/2015 на электронной торговой площадке ОАО «Российский аук-
ционный дом» (адрес сайта: https://auction-house.ru) в рамках пор-
тала «Российского аукционного дома» http://bankruptcy.lot-online.ru 
(далее - ЭТП) открытые торги в форме публичного предложения, 
по продаже: Лот № 2: Имущество, расположенное по адресу: Ал-
тайский край, Михайловский район, с. Михайловское, ул. Горько-
го, 1 в составе: Измельчитель-дезинтегратор Экспериментальный 
1, Измельчитель-дезинтегратор Экспериментальный 3, Конденса-
торная установка АКУ-НЗК-0,4-400-50-УЗ-IP31 №1, Конденсаторная 
установка АКУ-НЗК-0,4-400-50-УЗ-IP31 №2, Машина вымольная А1-
БВГ (2012), Машина ситовеечная А1-БСО (2012), Насос вертикальный 
многоступенчатый CDLF 4-8. 1.5 kW, Охладительная колонка грану-
лированных комбикормов, Питатель шлюзовый РЗ-БШП-3 без при-
вода (2012), Таль электрическая ТС 100-511, Тепловоз ТГК 2, Тепло-
воз ТГМ 23 Гос.номер 9756, Транспортер спиральный СТ-125 (14м) 
2,2 КвТ (комплект), Трансформатор напряжения НАМИ -10/95 10 кВ, 
Фильтр -циклон РЦЭИ 24-4-36 (БУ) (2012), Хранилище ГСМ, Цех по 
производству хлебобулочных изделий Михайлов, Электропароге-
нератор ЭПГ-250, ЛЭП 10 кВ (новая), Электропогрузчик 1000кг ЭП-
103. Нач. цена – 7 241 540 руб.; Лот № 2 является предметом залога 
Заречнева М.А (ИНН 222102430452). Прием заявок осуществляется 
с 12.00 ч. (мск) 12.05.2020 до 16.00 ч. (мск) 08.06.2020. Начальная цена 
последовательно снижается каждые 7 дней на 10 % от начальной 
цены каждого предыдущего периода. Общее число периодов дей-
ствия цены – 4. Задаток в размере 10% от нач. цены каждого перио-
да действия цены вносится на счет ОАО «Пава» после заключения 
договора о задатке. Датой внесения задатка считается дата его за-
числения на расчетный счет ОТ. Для участия в торгах претенден-
ты оплачивают задаток (в период действия цены, соответствующей 
представленной заявке) и представляют оформленную в письмен-
ной форме на русском языке заявку (с приложением необходимых 
документов), в соответствии с порядком, установленным регламен-
том ЭТП, с учетом п. 11 ст. 110 ФЗ от 26.10.2002 года № 127-ФЗ и При-
каза № 495 Минэкономразвития РФ от 23.07.2015 г., через сайт ЭТП 
оператору ЭТП. Заявка должна содержать сведения: предложение 
о цене, обязательство участника соблюдать требования, указан-
ные в сообщении о проведении торгов; наименование, организа-
ционно-правовую форму, место нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица); ФИО полностью, паспортные данные, место 
жительства (для физического лица), номер телефона, адрес элек-
тронной почты; сведения о наличии / отсутствии, характере за-
интересованности заявителя по отношению к должнику, креди-
торам, КУ, об участии в капитале заявителя КУ, СРО, членом или 
руководителем которой является КУ. К заявке прилагаются: выпи-
ска из ЕГРЮЛ либо ЕГРИП; документы, удостоверяющие личность 
(для физ. лица), надлежащим образом заверенный перевод на рус-
ский язык документов о государственной регистрации юр. лица 
или физ. лица в качестве ИП в соответствии с законодательством 
соответствующего государства (для иностранного лица); документ, 
подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от 
имени заявителя. Документы представляются в форме электрон-
ных документов, подписанных электронной цифровой подписью 
заявителя. Победитель: 1) участник, представивший заявку, содер-
жащую предложение о цене, которая не ниже нач. цены для опре-
деленного периода торгов, при отсутствии других заявок; 2) при на-
личии нескольких заявок с различными предложениями о цене, 
но не ниже нач. цены для определенного периода торгов, победи-
телем становится предложивший максимальную цену; 3). при на-
личии нескольких заявок с равными предложениями о цене, но 
не ниже нач. цены для определенного периода торгов, победите-
лем становится первым представивший заявку. Итоги торгов под-
водятся на ЭТП после их окончания, не позднее 12-00 ч. 15.06.2020. 
Победитель заключает договор купли-продажи в течение 5 дней с 
даты направления предложения заключить договор и оплачивает 
цену продажи в течение 30 дней с даты подписания договора куп-
ли-продажи. Реквизиты для перечисления задатков и оплаты: счет  
№ 40702810800000792686 (для задатков) и № 40702810400000792688 
(для оплаты) в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, к/с 30101810800000000745, 
БИК 040173745, получатель – ОАО «Пава». Ознакомление проводит-
ся в рабочие дни с 10.00 до 12.00 ч. (местного времени) периода при-
ема заявок с учетом заблаговременного согласования (за 2 суток) 
точной даты и времени ознакомления по тел. +7 (983) 102-17-04: с до-
кументацией, относящейся к имуществу - по адресу ОТ, с имуще-
ством – по месту его фактического нахождения.

Повторный аукцион, назначенный на 18.02.2020 г., по вышеука-
занному имуществу признан несостоявшимся.

Ответственность за орфографию и пунктуацию берет на себя рекламодатель.

  КРАТКО .

Здесь нужны руки и голова
Т��������������

На одном из полей ООО 
«Бурановское» Усть-Калман-
ского района идет плановое 
техническое обслуживание 
«Кировца» К-742 СТ. Такая 
процедура проходит после 
того, как трактор отработает 
каждые 250 моточасов, иначе 
сервисная компания снимет 
сельскохозяйственную маши-
ну с гарантии и придется ее 
обслуживать и ремонтировать 
за счет сельхозпредприятия.

«Вчера на таком же тракто-
ре меняли редуктор привода 
насосов, – вспоминает заведу-
ющий автомастерской Влади-
мир Курбакин. – Ремонтники, 
как обещали, приехали из Бар-
наула в восемь утра. У нас во 
время посевной каждый день 
на счету. Пришлось снимать 
двигатель. Мы пригнали в поле 
для этого погрузчик, и до че-
тырех часов дня трактор они 
отремонтировали». 

Завмастерской уточняет, 
что поломки случаются ча-
стенько по вине изготовителя 
тракторов. «В прошлом году 
практически на всех новых 
«Кировцах» у нас полопались 
головки блока цилиндров, 
– рассказывает Владимир 
Курбакин. – Оказалось, что 
это производственный брак. 
Я созванивался с Тутаевским 
моторным заводом. Там при-
знали свою вину. Выслали нам 
бесплатно головки. В этом году 
только одна «стрельнула».

«Трактор сам по себе хоро-
ший, но движок этот тутаев-
ский... недоделанный, – дает 
диагноз механизатор Павел 
Кузнецов. – На высоких обо-

ротах работает, а чуть сбавил 
– не тянет и головки летят. 
Бывает, не заводится, пока 
ключом маховик не провер-
нешь. Я уже два раза в эту 
весну под него лазил. Ярос-
лавский двигатель во много 
раз лучше». 

Владимир Курбакин гово-
рит, что «Бурановское» – разви-
вающееся хозяйство, поэтому 
здесь стараются чаще менять 
технику, продавая ту, что мо-
рально устарела, но еще «жи-
вая». 

«Кировцу», который в тот 
день проходил ТО, пошел вто-
рой год. На следующий год его 

снимут с гарантии. «Гарантия 
кончится, сами будем обслу-
живать – ничего хитрого здесь 
нет. Я на таких тракторах рабо-
таю уже восемь лет, – говорит 
Павел Кузнецов. Он опытней-
ший механизатор, трудится 
в хозяйстве с 1985 года, всю 
технику знает от и до.

Н������̈���� ������
Но и инженеру компании 

«АСМ-сервис» Сергею Бондарю 
опыта не занимать. Начинал 
трудовую деятельность меха-
низатором, а после окончания 
аграрного университета уже 

многие годы обслуживает и 
ремонтирует сельхозтехнику 
любой сложности. Главное в 
этом деле – руки и голова, счи-
тает инженер.

Работать приходится в 
самых сложных условиях. 
В прошлом году в одном из хо-
зяйств Кемеровской области 
в бортовой передаче трактора 

механизатор обнаружил стук. 
Сергей приехал с напарни-
ком, прихватив с собой две 
маленькие шестерни, но ког-
да разобрались, то поняли, 
что сломалась главная пара, 
надо разбирать мост. Вызвали 
в поле кран. Из Алтайского 
края, за 620 км им привезли 
необходимые шестерни,  в 
итоге за один день устрани-
ли поломку.

Труд сервисного инженера 
хорошо оплачивается, но по-
стоянные командировки вы-
матывают. О напряженности 
работы Сергея Бондаря может 
сказать пробег его служебного 
автомобиля. За два года он со-
ставил 210 тысяч километров. 
Накануне инженер из Барнаула 
ездил обслуживать технику в 
Быстроистокский район. Вече-
ром вернулся домой, к обеду 
уже был в Усть-Калманском 
районе, а через пару часов в 
Егорьевском должен на трак-
торе менять манжету. 

В условиях эпидемии ко-
ронавируса у сервисных ком-
паний возникают дополни-
тельные трудности. «Закрыли 
Змеиногорский район, а у нас 
там клиент, которому нужен 
срочный ремонт двух конди-
ционеров. Как с этим быть, 
пока не знаю, – переживает 
Константин Химченко. – У нас 
увеличились сроки доставки 
запчастей, авиадоставка пре-
кратилась, так как самолеты 
стали реже летать. Пока у нас 
есть запас запчастей, масел, 
но всегда бывает, что какой-то 
детали нет и ее нужно срочно 
доставить из Москвы. Будем 
выкручиваться».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

(Начало на 1 стр.)

��������� ��������� О������������  ������ 
Р������ �����  Ф��������

В соответствии с Федеральным законом от 10 июня 2008 г. 
№ 76-ФЗ «Об общественном контроле за обеспечением прав 
человека в местах принудительного содержания и о содействии 
лицам, находящимся в местах принудительного содержания» 
общест венна я наблюдате льна я комисси я А л та йского 
края образована в правомочном составе (решение совета 
Общественной палаты Российской Федерации от 7 октября 2019 г.
 № 63-С, состав в количестве 18 человек (Виктор Владимирович 

Афанасьев, Петр Васильевич Бабайцев, Александр Викторович 
Банников, Валентина Ивановна Булгакова, Гарик Меграбович 
Геворгян, Владимир Иванович Горшков, Борис Павлович Гусев, 
Руслан Александрович Демаков, Алексей Петрович Детков, 
Максим Михайлович Добровольский, Артем Константинович 
Зинатуллин, Арсен Георгиевич Каграманян, Маргарита 
Борисовна Карпова, Любовь Юрьевна Кирюшина, Дарья 
Сергеевна Леонтьева, Владимир Иванович Попов, Александр 
Александрович Стороженко, Тимур Владимирович Чугунцов), 
местонахож дение: 656022, А лтайский край, г. Барнаул, 
пр. Калинина, д. 8-а).
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Один раз в год 
сады цветут

С 5 по 16 мая среднесуточная температура 
воздуха устойчиво переходит через +10 0С, что 
является началом активной вегетации.

Ц����̈� �������� – � ������������
В этот период начинается самый красивый фенологический 

подсезон – разгар весны. С этого момента зеленеет берёза, за-
цветают сады, становится больше насекомых, начинают петь 
соловьи. В этом году период активной вегетации начался раньше.

Почти каждую весну в середине мая при цветении черёмухи 
случаются похолодания, которые в народе красиво называют 
черемуховыми. На самом деле никакой связи между этими 
событиями нет. Просто черемуха цветет около двух недель, а в 
мае вынос тепла из районов Средней Азии сменяется проник-
новением холодных арктических воздушных масс, несущих 
похолодание.

В конце месяца, в крае с 25 мая по 3 июня, в Барнауле 
30 мая, среднесуточная температура устойчиво переходит через 
отметку +15 0С, что является началом метеорологического лета.

К���� ����� ����
В первой декаде мая средняя температура воздуха в Алтай-

ском крае ожидается выше нормы на 3–4 0С.
В ночные часы столбики термометров от +3, +8 0С, местами 

+8, +13 0С, в середине декады видели понижение и дневных, и 
ночных температур.

В целом май, по данным группы долгосрочных метеороло-
гических прогнозов Гидрометцентра ФГБУ «Западно-Сибир-
ское УГМС», ожидается очень тёплым, выше нормы на 2–3 0С. 
Месячное количество осадков около нормы и лишь местами 
по западу меньше нормы.

Г���-�����������
В Барнауле диапазон майских экстремальных температур 

достигает 53 0С, от -15,5 (1901 г.) до +37,4 0С (1980 г.). Самый тёплый 
май был зафиксирован в 1999 и 2001 гг. со среднемесячной 
температурой +16,5 0С, самый холодный +6,5 0С в 1989 году.

Рекордсменом по обилию выпавших осадков стал 2000 год – 
94 мм при норме 41 мм. В среднем в краевом центре наблюда-
ется 1 день с градом, 3 дня с грозой и пыльной бурей, 4 дня со 
скоростью ветра более 15 м/с.

А помните 2013 год? После мощной волны тепла из Средней 
Азии и повышения температуры воздуха в День Победы до 
+26…+32 0С в ночь на 11 мая произошёл обвал холода. Осадки, 
сопровождающие холодный фронт в виде дождя, с приближе-
нием температуры воздуха  к нулю перешли в мокрый снег, 
образовав временный снежный покров высотой до 11 см, в 
Барнауле до 7 см, который к полудню почти полностью растаял.

Людмила СЫРЫХ, 
начальник отдела по гидрометеообеспечению 

Алтайского гидрометцентра.

  АКЦИЯ .

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  В ТЕМУ .

  �АП��ИНФО .   ФЕМИДА .

  ПОГОДА .

Аккорды вступления, короткий 
спор папы и ребёнка, кто же на-
чинает первый куплет, и вот 
уже льётся звонкое «У синего 
моря-я-я». Наш земляк Руслан 
Авдеев и его трехлетний сын Де-
мид включились во всероссийский 
онлайн-проект «Песни вместе». 
Их совместный ролик адресован 
землякам, жителям Шелаболи-
хинского района.

«Творчество на карантине» – настоящее 
спасение для тех, кто ушёл на самоизоля-
цию. Семья Авдеевых из подмосковной 
Балашихи – не исключение. Первым опы-
том участия в проекте для Руслана стало 
сольное исполнение «Тоста Орловского» из 
оперетты «Летучая мышь» (он одновременно 
оперный певец и юрист) на балконе соб-
ственной квартиры. Вторым – видеоролик, 
записанный дуэтом с сыном Демидом, в 
котором папа выступает еще и в роли ак-
компаниатора. Сейчас Авдеевы планируют 
сделать видео трио с мамой Анастасией.

– Время, когда ребенок не ходит в дет-
ский сад и мы с женой дома, – прекрасная 
пора для семейного общения. Самоизоля-
ция как ограничение внешних контак-
тов приносит лишь некоторые удобства, 
некритичные для нас. В планах – новые 
вокальные номера. Мне приятно, что роли-
ки слушают и смотрят мои земляки. Есть 
у меня внутренняя потребность делать 
для них что-то хорошее. Восемь лет назад 
я уехал из родного села, но питаю к нему 
самые теплые чувства и до сих пор счи-
таю себя алтайским жителем в большей 
степени, чем московским. На Алтае мои 
корни, – сказал Руслан Авдеев.

Тамара ПОПОВА

Привет Шелаболихе 
от поющего юриста

Вёз, 
чтобы спрятать?
Полицейские задержали рубцов-

чанина, когда он увозил в автомоби-
ле тело собственной жены.

Сообщение том, что пропала без 
вести жительница Рубцовска, посту-
пило в правоохранительные органы 
28 апреля. Под подозрение в преступ-
лении против женщины попал ее 
супруг.

Был объявлен план-перехват ав-
томобиля подозреваемого. Когда ма-
шину остановили, водитель ударил 
самого себя ножом. Раненого увезли 
в больницу, где он вскоре скончался.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю 
Людмила Рязанцева, при осмотре ав-
томобиля было обнаружено тело ра-
зыскиваемой женщины с признаками 
насильственной смерти. Возбуждено 
уголовное дело по признакам убий-
ства. Ведется следствие.

Из лихих 90-х
За убийство барнаульского пред-

принимателя и его супруги, совер-
шенное в 1995 году, в суде ответит 
49-летний житель краевого центра.

Мужчина и женщина были об-
наружены в своем доме в Барнауле. 
Из жилища исчезли ценные вещи: 
драгоценности, бытовая техника 
и одежда на общую сумму более 
7 миллионов 593 тысяч неденомини-
рованных рублей. В связи с убийством 
правоохранители возбудили уголов-
ное дело. Но быстро выяснить, кто 
так жестоко расправился с семьей, 
не получилось.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя управления 
Следкома РФ по краю Людмила Рязан-
цева, лишь в декабре 2019 года при 

работе с одним из задержанных по 
другому уголовному делу появилась 
зацепка. Выяснилось, что к убийству 
семьи предпринимателя в лихие 90-е 
может быть причастен его знакомый.

Следствие по приостановленному 
уголовному делу возобновили. Муж-
чина, подозреваемый в убийстве, 
признал свою вину. Рассказал, что 
в начале 90-х годов он имел автори-
тет в криминальной среде. Когда у 
его знакомого предпринимателя 
возникли сложности с денежными 
долгами, тот обратился к нему, что-
бы урегулировать вопросы возврата.

В один из дней февраля 1995 года 
под предлогом поговорить о деле он 
с приятелем пришел к бизнесмену 
домой. Но не для разговора. Гость 
нанес хозяину 16 ударов топором по 
голове. А чтобы его супруга не смогла 
обратиться в правоохранительные 
органы, ее тоже лишили жизни. Те-
перь убийца предстанет перед судом.

Вороватый 
коллега

Барнаулец осужден за кражу денег 
коллеги из офиса фирмы.

Как рассказал «АП» помощник про-
курора Ленинского района Барнаула 
Николай Горячев, мужчина знал, что 
его сосед по кабинету хранит свои 
сбережения в тумбочке. Деньги тот 
откладывал для погашения сво-
ей ипотеки. И когда там уже было 
370 тысяч рублей, они вдруг исчезли.

Обнаружив, что копилка опустоше-
на, мужчина обратился в полицию. 
И выяснилось, что не кто иной, как 
коллега нашел ключ от тумбочки и 
воспользовался этим. Теперь злоу-
мышленнику пришлось ответить за 
кражу в суде.

Так как 270 тысяч он все-таки вер-
нул, получил по приговору суда ус-
ловный срок. Оставшиеся 100 тысяч 
он обязан также возместить.

Оставил без связи 
и Интернета

Полицейские задержали барнауль-
ца, воровавшего провода и кабели.

В полицию поступила информа-
ция, что из подвала многоэтажки в 
краевом центре похищено 30 метров 
кабеля. Принадлежал он телекомму-
никационной компании. В результате 
проделок вора 13 квартир оказались 
лишены Интернета и телефонной 
связи.

Сотрудники уголовного розыска 
установили личность злоумышлен-
ника, задержали его. Выяснилось, 
что 41-летний мужчина успел сдать 
срезанный кабель в пункт приема 
металла. Раньше он уже был судим за 
кражу. Теперь ему инкриминируется 
повреждение объектов электросвязи 
из корыстных побуждений.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

75 елей и сосенок высадили в Барнауле, посвятив 
акцию памяти земляков – участников Великой 
Отечественной войны.

Мы помним, как оно бывало 
раньше: играла музыка, крас-
ногалстучное племя вместе с 
седыми ветеранами хлопотало 
у юных дерев. Увы, с каждым 
годом березок-сосенок стано-
вилось все больше, а героев все 
меньше… Но число участников 
закладки аллей и парков не 
уменьшалось – приходили дети, 
внуки и правнуки ветеранов 
Великой Отечественной.

В этом году по понятной при-
чине традиционной массовой 
акции не получилось. Если в 
зоопарке за нами наблюдали 
из вольеров лишь мудрый лось 
да иные парнокопытные, то в 
«Изумрудном» процесс прошел 
вовсе без зрителей.

Посадка состоялась в рабочем 
порядке, но радость от доброго 
дела его участники все равно 
получили. Мы действовали по 
команде замдиректора компа-
нии «Содружество» холдинга 
«Алтайлес» Максима Усова:

– Девушки в паре с парнями: 
сильная половина готовит лун-
ку, слабая нежно опускает в нее 
растение. Все, кто с лопатами, 
знают, как это делается, – вам 

помогут и подскажут. Потом 
поливаем. Сосна – это живой 
организм: ее с одного места взя-
ли, на другое перенесли. Она как 
человек, который переезжает 
на новое место…

Сосенки, что посадили в зоо-
парке «Лесная сказка», моложе 
тех, что поселились в «Изум-
рудном». В парке сотрудники 
холдинга высадили столько 
деревцев, сколько позволил 
выделенный участок. Осталь-
ные сосенки досадят сотруд-
ники «Изумрудного» – сейчас 
они выкорчевывают старые 
пни, готовят почву. По задум-
ке дизайнеров участок должен 
быть мини-ленточным бором. 
Кстати, сосенки в парк приехали 
именно из ленточного бора, из 
лесопитомника.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА

«Сосна – как человек…»

У  «И-
»  
 --
 .

Когда 
туроператор 
в реестре

«Сейчас туристическая отрасль 
переживает не лучшие времена. 
Говорят, что часть агентств уйдет с 
рынка. Между тем у меня куплена 
путевка на сентябрь в Турцию. Как 
узнать, надежна ли турфирма, где 
я приобрела тур?» 

Татьяна Семыкина, г. Барнаул». 

Для получения потребителями 
достоверной информации о работе 
турагентств на территории региона 
был создан их единый реестр.

Реестр сформирован управлени-
ем по развитию туризма и курорт-
ной деятельности. В него вошли 
организации, продающие путевки 
как по краю, так и в другие страны. 
Иными словами, если туроператор 
есть в реестре, значит, он работает 
легально.

– В настоящее время список уже 
включает в себя 139 организаций. 
Реестр открыт и для новых участ-
ников. Чтобы вступить в него, 
необходимо быть действующим 
туристическим агентством, заре-
гистрированным на территории 
Алтайского края и осуществляю-
щим свою деятельность в качестве 
индивидуального предпринимателя 
или юридического лица, – сообщили 
«Алтайской правде» в профильном 
управлении.

Реестр опубликован на офи-
ц и а л ь н о м  с а й т е  в е д о м с т в а 
https://alttur22.ru в разделе «Туризм 
на Алтае»/Реестр организаций.

По воп роса м вк л ючен и я в 
него можно обращаться по тел. 
8(3852)20-10-34 и на электронную 
почту tourism@alttur22.ru.

Кристина ЛИВЕР
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Простое на первый взгляд дело оказалось вовсе не таким. О том, 

как правильно сажать сосенки и елочки, рассказал Максим Усов:
– Перед посадкой нужно обязательно сделать глиняную бол-

тушку: полведра глины на полведра воды размешать, добавить 
еще литра два воды. Для чего это нужно? Чтобы не произошло 
усыхания корней.

Опускаете растение в подготовленную лунку, присыпаете 
землей и обязательно растение немного поддергиваете вверх. 
Это необходимо для расправления корневой системы. Иначе 
может случиться загиб центрального корня и через год-два 
растение погибнет.

После этого земля утрамбовывается, чтобы не было доступа 
воздуха. Важен обильный полив в первое время – тогда растение 
приживется. Но нужно учитывать при этом и влажность почвы, 
и погодные условия.

Если саженцам 4–5 лет, у них корневая система развита и они 
будут более капризно переносить посадку. Двухлетки тоже будут 
болеть при пересадке, но перенесут процесс легче.

Ель нужно сажать так же. Но помните, что она не любит пе-
реувлажненную почву. И самое главное – ей нужно небольшое 
затенение, особенно в полдень. На открытом участке она просто 
выгорит.
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Руслан Авдеев и его сын Демид.


